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ДЕПУТАТСКАЯ ТРИБУНА

БРАТСКАЯ ПОМОЩЬ

Снова в Донбасс

Экипаж гуманитарного конвоя, в который 
вошли секретарь областного комитета Ро-
ман Яковлев и первый секретарь Железнодо-
рожного райкома КПРФ Сергей Сухоруков, 
стартовал от здания обкома партии. Его на-
путствовали лидеры областного отделения 
Анатолий Локоть и Ренат Сулейманов. 

По словам Анатолия Локотя, символично, 
что отправка гуманитарного груза в Дон-

басс совпала с празднованием Дня Победы: 
— Вспоминая историческое прошлое нашего 

народа, мы невольно перебрасываем мостки в 
дни сегодняшние. Выступая на монументе Сла-
вы, я постарался обозначить и подвиг воинов-
сибиряков, и трудовой подвиг наших новоси-
бирцев. Сибирские дивизии приняли на себя 
главный удар под Сталинградом, затем форси-
ровали Днепр, освобождали Украину, брали Кё-
нигсберг и Берлин. Там, где были сибиряки, они 
вносили решающий вклад в победу.  

Политик напомнил, что в годы Великой Оте-
чественной войны в Новосибирске был создан 
настоящий авиационный кластер: завод имени 
Чкалова, эвакуированный ЦАГИ, КБ Антонова, 
которое потом было переведено в Киев для 

подъёма авиационной промышленности Со-
ветской Украины. А теперь уже на современной 
Украине раздаются призывы убивать русских 
«везде» — призывы к тотальной войне: 

— Нацизм вновь поднял голову, теперь наш 
черёд бороться с ним. Время мы не выбираем, 
но если мы не справимся — Родину не удержим. 
Именно поэтому мы помогаем нашим бойцам, 
я благодарен товарищам, которые считают 
своим долгом оказывать им помощь, ездить. 
Мы должны выстоять прежде всего идеологи-
чески. Коммунисты должны подавать пример 
стойкости, твёрдости, верности идеалам, кото-
рые мы однажды избрали для себя. 

Депутат Государственной думы, второй сек-
ретарь Новосибирского областного комитета 
КПРФ Ренат Сулейманов передал привет от 
коммунистов Крыма, Севастополя и Херсон-
щины, которые не понаслышке знают о том, 
что такое киевский режим. 

Перед отправкой экипажа коммунисты воз-
ложили цветы к открытому четыре года назад 
памятнику Верховного Главнокомандующего 
Иосифа Виссарионовича Сталина. 

Иван СТАГИС.

— Я всегда симпатизиро-
вал партии КПРФ, по-

тому что в душе социалист, — 
рассказал Александр Георгие-
вич. — У нас сложился рабочий 
костяк: Татьяна Грачёва от 
КПРФ, Алёна Ковалёва и по-
мощник депутата Галина Ро-
манченко. Мы вместе стара-
емся разрешать проблемы и 
помогать местным жителям. 
Например, смогли добиться, 
чтобы в населённых пунктах 
Водяное и хутор №12 появи-
лась мобильная связь. А как 
иначе, живём в такое время, 
что без телефона никуда. Нас 
поддержал и директор АО 
«Солнцево» Александр Байер. 

Депутаты обращались к главе 
администрации района, но по-
лучали только отписки. Тогда 
мы обратились в прокуратуру, 
и вопрос был решён. Теперь у 
детей появился интернет, они 
могут учиться дистанционно, а 
жители всегда на связи со свои-
ми родными и коллегами. 

— У администрации нет де-
нег, — продолжает депутат. — 

Представьте, на спорт в этом 
году выделили всего 2,5 тыс. 
руб. А команда нашего посе-
ления уже 17 лет подряд за-
нимает в районных зимних 
соревнованиях «Снежинка» 
первые места. Для таких видов 
спорта нужно определённое 
снаряжение, экипировка. 
Ищем спонсоров, неравно-
душных людей. Здесь всё за-
висит от инициативы населе-
ния, от желания сделать жизнь 
в посёлке интересней и ком-
фортней. Хотелось, чтобы и 
наша администрация была бо-
лее активной, находила об-
щий язык с населением и по-
могала решать все волнующие 
людей проблемы. 

У Александра Сейвальда в 
специальной военной опера-
ции в Донбассе принимает 
участие сын. Интересно сло-
жилась судьба у этой семьи. В 
1996 году Александр выехал в 
Германию на постоянное ме-
сто жительства. 

— Но там я быстро понял, 
что мы никому не нужны, — 

делится депутат. — Им нужны 
только дешёвые российские 
ресурсы. В Германии за шесть 
лет у меня родились два сына. 
Они имеют двойное граждан-
ство. Потом мы решили вер-
нуться сюда, в родную Солн-
цевку. Сейчас у меня пятеро 
детей — 4 сыночка и лапочка-
дочка. Мой второй сын Томас 
решил принять участие в СВО. 
Недавно он был ранен в ногу 
и сетовал на то, что ему не-
ловко перед местной руко-
дельницей тётей Машей. Мол, 
жаль, что при ранении не со-
хранил её зелёные носки. Шу-
тит ещё! 

Парень недолго пролежал на 
больничной койке, сам снял 
себе швы, залил рану зелёнкой 
и отправился на передовую. 
Недавно пришла добрая весть: 
за боевые заслуги он был на-
граждён медалью «За отвагу». 
На своей солдатской каске па-
рень написал «За Солнцевку!». 
Теперь воевать с нео -
фашистами собираются ещё 
два сына Александра Георгие-
вича, он ими гордится. 

Односельчане помогают 
парням, которые сражаются в 
Донбассе. Вяжут тёплые вещи, 
плетут маскировочные сети и 
т.д. 

Виолетта ГОРДИЕНКО. 
Омская область.

Мельник стал депутатом
У жителя Солнцевского поселения Исиль-

кульского района Александра Сейвальда 
важная и ответственная работа — под 
его началом мельница. Местные жители 
оказали ему доверие и выбрали депутатом 
Совета сельского поселения.

В повестке дня прошед-
ших в большом зале мэрии 
слушаний по изменению в 
Устав Новосибирска было 
два вопроса: лишение пол-
номочий депутатов, про-
пускающих сессии в тече-
ние полугода без уважи-
тельной причины, и отме-
на прямых выборов мэра 
города. Фракция КПРФ в 
горсовете предложила раз-
делить эти два вопроса, 
но предложение не было 
принято. 

В  самой процедуре слуша-
ний была определённая 

формальность, поскольку 
речь шла о приведении Уста-
ва в соответствие с област-
ным законодательством. При 
этом организаторы слуша-
ний и эту процедуру поста-
рались сделать ещё более 
«формальной», поскольку 
сразу рассматривались изме-
нения в два раздела Устава: 
один посвящён выборам 
высшего должностного лица, 

второй — расширению осно-
ваний для лишения депутат-
ского статуса. 

— Предложение нашей 
фракции состояло в том, чтобы 
в ходе публичных слушаний 
исключить из проекта реше-
ния все нормы, связанные с 
изменением выборов, для того 
чтобы на апрельскую сессию 
попала только норма, связан-
ная с лишением полномочий 
депутатов. Это позволило бы 
проголосовать отдельно по 
каждому вопросу, наше пред-
ложение не противоречило су-
ществующим правовым нор-
мам, — отметил руководитель 
фракции КПРФ в горсовете Ан-
тон Тыртышный. 

Но на сессию изменения в 
Устав города будут вынесены, 
что называется, «пакетно». 
Антон Тыртышный восполь-
зовался возможностью выска-
заться против отмены пря-

мых выборов мэра, полеми-
зируя с доводами одного из 
экспертов: 

— Так прозвучало, что если 
глава города утверждается ре-
шением горсовета после от-
бора конкурсной комиссии, то 
это снижает конфликтность 
между мэром и горсоветом. 
Но это не соответствует дей-
ствительности, потому что де-
путаты в таком случае начи-
нают требовать от мэра такие 
решения, которые он не мо-
жет исполнить. Если всена-
родно избранный мэр мог в 
этом плане отказать депута-
там, то более зависимому от 
них главе города это сделать 
сложнее.  

В целом все три эксперта 
поддержали изменения в 
Устав, которые будут вынесены 
на сессию Совета депутатов 
Новосибирска.  

Иван СТАГИС.

Без выборов

Этот День Победы!
НОВОСИБИРСК 

Одна из традиций праздно-
вания Дня Победы в Новоси-
бирске — митинг у монумента 
Славы. В нём принимают уча-
стие руководители города и 
области, представители поли-
тических партий и обществен-
ных организаций. Активисты 
Новосибирского областного 
отделения КПРФ шли под 
красными флагами, высоко 
поднимая портреты Сталина 
и растяжку «Слава Великому 
Сталину!». В первых рядах — 
депутат Государственной ду-
мы, второй секретарь област-
ного комитета КПРФ Ренат Су-
лейманов, секретари област-
ного комитета Алексей Руса-
ков и Роман Яковлев, руково-
дитель фракции КПРФ в гор-
совете Антон Тыртышный, за-
меститель председателя КРК 
обкома Николай Шушарин. 

Общегородской митинг от-
крыл мэр Новосибирска, пер-
вый секретарь областного 
комитета КПРФ Анатолий 
Локоть: 

— Товарищи! Военнослужа-
щие и трудящиеся на пред-
приятиях! Молодёжь и дорогие 
наши ветераны! 78 лет назад в 
Новосибирск пришла долго-
жданная весть о Великой По-
беде нашей Красной Армии, 
всего советского народа в 
страшной войне. С тех пор каж-
дый год новосибирцы вместе 
со всей страной отмечают этот 
праздник как самый главный. 
Весомый вклад в Победу внес-
ли сибиряки: сформированные 
на территории города и обла-
сти полки, дивизии, отдельные 
части защищали Москву и Ста-
линград, форсировали Днепр и 
освобождали Киев, Минск, 
Крым и Севастополь, брали Кё-
нигсберг и Берлин. 

Не менее значимым был и 
трудовой подвиг новосибирцев: 

— Здесь, в тылу, в это время, 
не покладая рук, дни и ночи 
работали новосибирцы, пре-
имущественно женщины и де-
ти, чтобы обеспечить всем не-
обходимым нашу армию. Здесь 
ковалось будущее оружие По-
беды — тысячи самолётов, спе-
циальное радиотехническое 
оборудование, прожекторы, об-
мундирование, хлеб и продо-
вольствие шли на фронт. 

Анатолий Локоть отметил, 
что празднование годовщины 
Великой Победы приобретает 
особый смысл, когда слышатся 
призывы убивать русских, при-
чём в данном случае под «рус-
скими» понимается весь мно-
гонациональный народ России: 

— Именно поэтому, как ни-
когда, актуален лозунг: «Всё для 
фронта, всё для Победы!». Се-
годняшний парад войск Ново-
сибирского гарнизона на пло-
щади Ленина — это удар по 
врагу. Прислушайтесь — и вы 
услышите железную поступь 
батальонов «Бессмертного пол-
ка». Они рядом с нами, они за-
щищают Россию, пока мы хра-
ним память — нас не одолеет 
никто. Мы победим! 

На пилонах монумента Сла-
вы — более 30 тысяч имён и 
фамилий тех, кто отдал свою 
жизнь за Родину. Актив Ново-
сибирского областного коми-
тета КПРФ почтил их память 
возложением цветов к Вечно-
му огню. 

 
АЛТАЙСКИЙ КРАЙ 

В Барнауле коммунисты, 
комсомольцы, представители 
«Левого фронта» и других ор-
ганизаций и движений возло-
жили цветы к мемориалу Сла-
вы в память о погибших в годы 

Великой Отечественной войны. 
Колонну КПРФ возглавили пер-
вый секретарь Алтайского 
крайкома, депутат Госдумы 
Мария Прусакова и первый сек-
ретарь Барнаульского горкома 
КПРФ Анатолий Барсуков. 

Затем партийные активисты 
посетили памятники и памят-

ные места города, связанные с 
Великой Отечественной вой-
ной. К сожалению, о многих из 
них барнаульцы ничего не 
знают и редко несут к ним цве-
ты даже 9 Мая. Это, например, 
камень с обещанием властей 
воздвигнуть памятник солдат-
ским вдовам в Зелёном сквере 

за площадью Октября, анало-
гичный памятный знак с обе-
щанием поставить памятник 
Маршалу Победы Георгию Жу-
кову и Аллея блокадников в 
Индустриальном районе, бюст 
дважды Героя Советского Сою-
за гвардии капитана Павла 
Плотникова. 

В торжественных шествиях 
и митингах, посвящённых  
78-й годовщине Великой По-
беды, коммунисты принима-
ли самое активное участие. 
Акции прошли в городах Бий-
ске, Рубцовске, Камне-на-
Оби, Новоалтайске, Алейске, 
Славгороде, Заринске, в Пер-
вомайском, Быстроисток-
ском, Ключевском, Кулундин-
ском, Тальменском, Хабар-
ском, Шелаболихинском и в 
других районах. 

В Волчихинском районе, в 
сёлах Волчиха и Вострово, 
после шествий и возложений 
цветов к мемориалам Вели-
кой Отечественной войны со-
стоялся автопробег: всего в 
мероприятии участвовали бо-
лее 100 единиц авто- и мото-
техники. 

— Митинги, традиционно 
проходящие 9 Мая, всегда вол-
нуют: это и гордость за наших 
отцов и дедов, и щемящая 
боль за погибших, замучен-
ных, за всех, на чью долю вы-
пало это страшное испытание, 
— отметила Татьяна Найму-
шина, первый секретарь Клю-
чевского райкома КПРФ. — 
Мы, потомки народа-победи-
теля, обязаны помнить и пе-
редавать эту память следую-
щим поколениям. Связь вре-
мён не должна быть прервана 
и тогда, когда уйдёт из жизни 
последний участник Великой 
Отечественной войны! 

 
Соб. инф.

СОЦИАЛЬНЫЙ ДИАГНОЗ

— Два года назад отремонтиро-
вали дорогу возле села, но 
не запроектировали ни оста-

новку, ни пешеходный переход, ни 
освещение, — рассказывает один из 
старожилов Сухого Борис Шереш, сек-
ретарь Горьковского местного отде-
ления КПРФ. — Хотя бы простую ме-
таллоконструкцию поставили: не со-
греет, но от дождя и ветра спасёт. И 
пешеходный переход нужен, как и 
знак ограничения скорости, люди ведь 
стоят тут целыми днями, а машины 
несутся со свистом, не притормажи-
вая. Даже знаков, обозначающих на-
чало или конец населённого пункта, 
нет. В прошлом году на этом пере-
крёстке машина трёх лошадей сбила 
насмерть, мотоциклист столкнулся с 
автомобилем, слава богу, хоть люди 
живы остались. 

Строго говоря, автобусы не имеют 
права останавливаться на обочине. Но 
что же делать? Общественный транс-
порт заворачивает в село только два 
раза в день, а ехать надо в разное вре-
мя — большинство местных жителей 
давно работают в городе. 

Ирина говорит, что ездить в Омск 
всё равно получается выгоднее, чем 
снимать там жильё. Хотя и намного 
тяжелее. Она работает медсестрой — 
сутки через трое. За 15 лет привыкла: 
столько лет прошло с тех пор, когда 
начали оптимизировать Суховскую 
участковую больницу, где были пол-
ный комплект врачей всех специ-
альностей, медицинская лаборатория 
и стационар на 8 палат. Спикер Зако-
нодательного собрания Омской обла-
сти Владимир Варнавский, бессмен-
ный депутат от Горьковского района 
и его же почётный житель, обещал 
помочь сохранить больницу. Но 
сначала палаты отдали под районный 
социально-реабилитационный центр 
для несовершеннолетних, а потом вы-
яснилось, что это уже и не больница, 
раз палат не хватает. Нынче в Сухом 
возвели модульный фельдшерско-
акушерский пункт. А двухэтажное зда-
ние, одно из последних строений со-
ветского времени, занимает уже дру-
гой реабилитационный центр — част-
ный, для взрослых. 

— Алкоголики да наркоманы теперь 
у нас поселились, тьфу, — машет рукой 
встречная старушка, указывая на быв-
шую больницу, чётко поделённую по-

полам: одна половина, где обустрои-
лись частники, сияет новеньким ре-
монтом, вторая, где ютились остав-
шиеся медики, пугает разводами на 
стенах и проваленной крышей. — А 
молодёжь уезжает… 

Ещё в конце прошлого века в Су-
хом, которому больше 250 лет, про-
живали 1300 человек: село удачно 
расположено, всего в 65 километрах 
от Омска, близ трассы. Но тогда и ра-
боты на всех хватало: тут находился 
центр совхоза «Суховской», куда вхо-
дили отделения в Агафоновке, Аксё-
новке, Демьяновке, Николаевке, Чер-
нышеевке. 

— В Сухом 3 тысячи голов дойного 
скота было — так же, как в Демьяновке, 
в Аксёновке откармливали нетелей, в 
Николаевке — бычков, в Агафоновке 
— 800 дойных да молодняк. Сейчас — 
ноль. Три года назад последних коров 
из Сухого продали фермеру в другой 
район, — горько вздыхает Борис Ше-
реш. 

20 лет проработав в лесном хозяй-
стве, он знает в округе не только каж-
дого человека, но каждое дерево и 
каждое животное. Личных коров в Су-
хом было два стада по 500 голов. Сей-
час одно маленькое стадо на 50 коров. 
Дорого нынче крупный рогатый скот 
держать, народ перешёл на коз, ове-
чек, кур, кроликов. 

После перестройки совхоз, как во-
дится, превратился в закрытое акцио-
нерное общество, которое самораспу-
стилось уже в новом веке, выкачав из 
наследия Советской власти всё, что 
могло. Сейчас в Сухом 900 жителей, 
треть из которых — люди пенсионного 
и предпенсионного возраста. Моло-
дёжи до 30 лет чуть больше сотни, ес-
ли не считать школьников, которых 
теперь возят в Суховскую среднюю 
школу из всех окрестных деревень. 
Только долго ли молодые продержат-
ся, каждый день добираясь до работы 

в Омск или волоча на себе детей, ко-
торым нужна медицинская помощь? 

— Больно смотреть на людей! — воз-
мущается Татьяна Прищепа, продавец 
«Магазина у дороги». До 2010-го в нём 
располагалась Суховская автостанция, 
и люди могли ждать общественный 
транспорт, не рискуя жизнью и здо-
ровьем. Теперь на стоянку к магазину 
заворачивают только два автобуса. 
Остальные — проходящие, точнее, 
проносящиеся по трассе. 

— Если человек до 8 утра не успел 
уехать, то проблема, — вздыхает Тать-

яна. — Стоят с ребятишками, то мок-
нут, то мёрзнут. Кто по часу, а кто по 
полдня: одни автобусы полные, дру-
гие не хотят останавливаться на обо-
чине. Народ, когда совсем замёрзнет, 
добегает до магазина. Ноги закинут 
на батарею, ребятишек разотрут, чаю 
выпьют и опять туда же: не пропу-
стить бы. 

В коридоре Татьяна поставила пару 
столов и лавочки, чтобы односельчане 
могли присесть. 

— Я до 6 вечера работать должна, но 
людей жалко, остаюсь до 8—9, пока 
все не уедут, — делится продавец. — 
На пенсии уж давно, но жить-то надо. 
Какая там пенсия? На частника пол-
жизни отпахала, говорил, что все от-
числения делает, а как время подо-
шло, оказалось, что минималку мне 
положили — 6 тысяч рублей. Сейчас 
вот нагоняю, уже до 10 тысяч дорабо-
тала. Да и то — что на эти деньги ку-
пишь? Деревня же — то дрова нужны, 
то уголь. 

Газ в Сухое обещал провести ещё 
незабвенный губернатор Омской обла-
сти Леонид Полежаев, а следующий за 
ним Виктор Назаров даже планировал, 
что в 2015 году в селе начнут строить 
газораспределительную станцию. Но 
обещания так и остались невыполнен-
ными. Машина дров нынче стоит 12 
тысяч рублей. Шереш смеётся, что по 
сельским меркам он богач: может себе 
позволить такую роскошь, да ещё  
5 тысяч останется на хлеб с водой. У 
большинства пожилых суховчан пен-

сии гораздо меньше, а на зиму нужно 
3—4 такие машины. Прежде эконо-
мить дрова очень помогала совхозная 
баня, закрывшаяся вместе с совхозом. 
Теперь те, кто живут посправнее, ста-
вят баньки во дворах, другие по ста-
ринке обходятся тазиком. 

— По закону «О регулировании лес-
ных отношений в Омской области» 
селянин может каждый год бесплатно 
заготавливать 20 кубометров древе-
сины для отопления своего жилья, — 
говорит Александр Курочка, депутат 
Суховского сельского Совета. — Но у 
нас уже пять лет делянок не хватает. 
Всё коммерсанты расхватывают, что-
бы потом нам же и продавать дрова. 
Закон о бесплатном валежнике вышел, 
а где он — бесплатный? Я уже и к быв-
шему губернатору Александру Бурко-
ву по «горячей линии» обращался, но 
без толку. Одна надежда на ураган. В 
прошлом году крыши сорвало, лес по-
валило, так некоторым удалось ва-
лежника урвать. 

Обращались Борис Шереш и Алек-
сандр Курочка к начальству и по по-
воду остановки на трассе. Шерешу в 
районной администрации объяснили, 
что сделают, как деньги будут: насчи-
тали, по его словам, ни много ни мало, 
а около 4 миллионов рублей. Впрочем, 
это ещё не предел. Александр Курочка 
писал и в областные министерства — 
строительства, транспорта, и в регио-
нальное правительство. «Сверху» ему 
сообщили, что на обустройство пере-
крёстка требуется 7 миллионов руб-
лей: «Ждите денег». 

— Сколько ждать, неизвестно. Из 
минтранса написали, что, по данным 
ГИБДД, у нас всё правильно. Да что ж 
правильного, если ни перехода, ни 
ограничителя скорости, ни освещения 
нет? А люди каждый день жизнью 
своей и детей рискуют. В чём они ви-
новаты? — спрашивает депутат. 

И Борис Шереш, и Александр Ку-
рочка, переживающие за родное село, 
хозяева рачительные. Обоим невдо-
мёк: зачем такие деньги? Не дворец 
ведь просят, всего лишь кабинку для 
защиты от непогоды да полоски крас-
кой на дороге. Но, похоже, чем выше 
начальство, тем лучше оно считает и 
в своих карманах, и в государствен-
ном. Главное ведь — себя не обидеть. 
А люди привыкнут. Так же, как при-
выкли жить без воды, газа, денег — 
только на обещаниях… 

Наталья ЯКОВЛЕВА. 
Горьковский район,  
Омская область.

— Свежий воздух, — улыбается, стуча зубами, Ирина 
Солдатова, стоя под огромным крестом на развилке 
трёх дорог. — Несколько автобусов уже прошло, не взяли. 

И в снег, и в ветер, и в жару, и в мороз жители Сухого 
ждут автобус на обочине трассы Омск — Муромцево — 
Седельниково.

На большой  
дороге

Материалы выпуска подготовил соб. корр. «Правды» 
Антон СЕНОПАЛЬНИКОВ. 
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